

EL DEFENSOR DE GRANADA

DIARIO POLITICO INDEPENDIENTE.

SUBSCRIPCIONES.

En Granada, un mes	1'75 pts.
En el resto de la península y posesiones españolas del N. de Africa, un trimestre. (Pago anticipado)	3
En las posesiones españolas de América y O. de Africa, un semestre. (Pago anticipado)	17'50
En el extranjero un semestre (Pago anticipado.)	20

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

LUIS SECO DE LUCENA.

Oficinas e Imprenta, Águila. 5

INSERCCIONES.

ANUNCIOS.—Tarifa: 6 céntos, peseta línea en la 4.ª plana.—25 céntos. en la 3.ª—1 peseta en la 1.ª (Pago anticipado).
 ESQUELAS MORTUORIAS.—Tarifa: 2 pesetas cada inserción a una columna en la 4.ª plana.—7'50, en la 3.ª—30, en la 1.ª (Pago anticipado).
 COMUNICADOS.—Tarifa: De 25 céntimos de peseta a 50 pesetas la línea a juicio del Director. (Pago anticipado.)

A la fiesta del pueblo.

No hace mucho tiempo, presencié en un pintoresco y bellissimo pueblecito, de esos que se reueantan indolentemente en una montaña y apoyan sus piés en exhuberante vega, las fiestas del *Santo Patrono*. No recuerdo que santo era éste, mas no olvido nunca la tradicional y original ceremonia á que asistí y que referiré despues.

Habitaba yo en la casa de un D. Manuel, . . . respectable propietario de aquella zona y que vivia allí tranquilo y retirado en compañía de su esposa y de su linda hija Cecilia. Antigua amistad unía á la familia de D. Manuel y á mi familia, y aquel año acepté la invitación que tantas veces me hicieron para pasar una temporada en el pueblo.

Llegué á aquel retiro un día, canado, sudoroso y místico, despues de tres horas de camino en un mal carricoche y de otra media en un asno, que al andar trotaba como un cerdo.—Recibíome con grandes demostraciones de agrado y simpatía la apreciable familia, y cuando hube descansado algo y tomado un refrigerio, díjome D. Manuel.

—Llega V. á tiempo; antes de media hora comienzan las fiestas.

Con efecto; al dar las doce, reventaron centenares de cohetes dentro de esos cucuruchos que se llaman *palmas reales*; repicaron á más no poder las vocingleras campanas de la iglesia; disparáronse mosquetes y trabucos de respetable antigüedad, y una infernal murga, precedida y acosada por muchos y muy desarrapados chicolos, recorrió las calles del pueblo, á buen paso, deteniéndose delante de las casas de los mayordomos y mayores contribuyentes á las fiestas. En D. Manuel se reunian los dos caracteres, y sin otro remedio tuve que resignarme á escuchar la endemoniada algarabía de aquellos desventurados músicos.

—Como V. oye, díjome Cecilia con encantadora sonrisa, esta no es la música clásica de que V. nos habla algunas veces en sus cartas. Pero hay que tener paciencia; no hay otra cosa.

Auguré mal de fiesta que con tal estruendo comenzara; mas con la paciencia de un justo asistí aquella noche al rosario, procesion solemne, en la que no hubo que lamentar más que una cabeza rota y algunas lesiones sin importancia; al castillo de fuegos artificiales, cuyos cohetes hicieron varios desperfectos personales é incendiaron una parva de trigo, y á un baile sin fin en la puerta de la iglesia, con la tradicional fórmula de la subasta de los abrazos de las mozas, para dedicar el producto á las benditas Animas.—Y tuve que bailar al son de destemplada guitarra, y por comprar un abrazo de Cecilia, me costó veinticinco pesetas el de una jamona horripilante.

A las doce regresé á casa con la familia.

—¿Se ha divertido V. mucho? me preguntó don Manuel.—¡Pobre amigo mío! . . . ¡qué malos ratos le estamos haciendo pasar! Pero mañana recibirá V. varias sorpresas que le indemnizarán de las molestias de esta noche.

Muy temprano me levanté del lecho; á las diez comenzaba la funcion religiosa y era preciso asistir. Unos cuantos cantores é instrumentistas *ejecutaron* en la verdadera acepción de la palabra, una misa cuyo autor no se hubiera conocido así mismo, y un reverendo padre, gordo, bastante gordo, nos hizo tragar un formidable discurso cuajado de latines y textos de los Santos Padres, que tenían con las bocas abiertas á todas aquellas buenas gentes.

Despues del refresco en la sacristía, dejáronme por mucho favor comer con D. Manuel y su familia; se habian enterado de que yo emborrionaba cuartillas y todos se disputaban el llevarme á sus casas.

Y comenzó la procesion. Era de ver á aquellas buenas gentes disparando sus mosquetes y trabucos en la misma cara del santo, y llevar á cabo otros detalles por el estilo. — Ya muy avanzada la noche terminó la procesion, despues de haber correteado por calles, montes y vega, y entonces procedimos á bailar y á abrazar tambien, previo el pago de algunas pesetas. Fui aquella noche más afortunado: un abrazo de Cecilia me costó diez pesetas tan solo.

Cuando más animado estaba el bailoteo, abrióse la puerta de la iglesia, y todas las muchachas, en tropel, entraron en el templo. Fuíme detrás y presencié lo siguiente: Las jóvenes se habian colocado á una distancia regular de la imagen del Patron; de vez en cuando colocábase una enfrente del Santo, y apuntábase con una china que despues contra él disparaba. Segun más arriba ó más abajo del pecho pegaban las chinas en el Santo, así se retiraba la muchacha de contenta ó alegre. No me podia explicar esto; pedí la explicacion y supe que la niña que

acierta á dar en el corazon con una china al Santo, se casa al mes siguiente.

Y, abandoné inmediatamente el pueblo, por que la jamona consabida me miró, apuntó al Santo y acertó cual ninguna.—V.

Revista financiera.

La Bolsa ha presentado estos últimos días un aspecto imponente por la desanimacion que se observaba: la agitacion por un lado, y por otro la poca demanda de papel, han sido suficiente para que durante dos dias se haya observado una paralización en la compra de valores, que solo tiene comparacion con aquellos tiempos del año 1873.

Los cambios han oscilado, á merced de las noticias que circulan y de las impresiones que causan.

Es completamente inútil que nosotros exponamos ningun criterio con referencia á lo porvenir, pues es tal el trastorno que se observa, que se hace imposible al coordinar una sola consecuencia. Baste decir que el día 9 tuvo el 4 por 100 interior, una baja de 1'85, el exterior de 1'85, el amortizable de 1'90, y las cubas de 0'50.

Renunciaremos á hacer, como tenemos por costumbre, el parangon entre el último día de la pasada semana y el primero de la presente, puesto que de nada ha de servirnos, y al efecto, nos limitaremos á poner de manifiesto los trámites, por los cuales han ido pasando todas las cotizaciones de los fondos públicos.

El sábado 11 del corriente, el 4 por 100 interior fué cotizado á 61'70, 95, 62'00, 62'80, 70'63'00, 63'10, 30, 25, 40, quedando por último cambio á 63'20. El 4 exterior quedó á 63'00. El amortizable á 74'50-75'50, quedando por último á 76'00.

Esto es: que la baja sufrida en cuatro horas, vino á reponerse en dos.

Los últimos acontecimientos de que tanto se ha preocupado la opinion pública, han sido suficiente motivo para que tuvieren un espejo fiel que los retratase, y este espejo lo han encontrado en la Bolsa. barómetro fiel y en extremo sensible que marca por milésimas de grado la marcha de una nacion, tanto en su marcha política como financiera.

Afortunadamente todo pasó, y ya parece más bien un sueño que realidad todo lo acaecido en tan corto tiempo. Los ánimos un tanto abatidos, han recobrado de nuevo todo su vigor, y la animacion vuelve á reinar en los círculos bursátiles. El mismo pánico que en nuestro mercado se observa, se deja ver en los extranjeros, razon por la cual, nuestro crédito en los mercados de París y Londres, decayó de una manera bastante señalada.

Los cambios de París siguen lo mismo; pero no así sucede con los de Londres, que han perdido diez céntimos.

Por lo demás, y en lo que respecta á los cambios de la Península, seguimos lo mismo, y sin que haya ocurrido ninguna variante digna de notar.

La tendencia de la Bolsa es al alza, por la sencilla razon de que una vez terminados todos los acontecimientos que motivaron la baja, la demanda de papel es considerable, por cuyo motivo los tenedores se reservan los valores y no quieren desprenderse de ellos sino á precio elevado.—Un amortizado.

Sueltos de miscelánea.

Ecos de la prensa local. *La Lealtad* se ocupa de la cuestion del pan fulto de peso, citando el artículo 592 del Código penal (números 3.º y 4.º) cuya aplicacion corresponde á los defraudadores.

La Tribuna, trata de asuntos políticos.

El *Diario*, inserta una interesante carta que *Diarco* escribe desde Carratraca, y un comunicado del Sr. Moscosso, acerca de la cuestion del Salar.

La Provincia, sigue escribiendo sobre los asuntos políticos de actualidad.

La Tranca, ha muerto. Séale la tierra leve.

Asuntos militares. Ha sido nombrado director del Hospital militar de Granada, D. Bartolomé Alemany.—Se ha dispuesto regrese á la península (Granada), el médico primero del ejército de Cuba, D. Joaquín Gamir Colon.

El tratado con Alemania. Desde el día 14 ha empezado á regir, alcanzando el beneficio á las mercancías que estén almacenadas, tanto en los depósitos generales como en los particulares y en las aduanas, y que no hayan sido despachadas é aforadas para el consumo.

Incendios. El día 10, ardieron más de 50 fanegas de trigo en Quéntar y el 12 se incendió una era en el corbijo del Conde, camino de Pinos. Las pérdidas se calculan en más de 3000 pesetas.

Teatro. Se dice que la empresa á escrito á Vico.—Dícese tambien que ha ajustado á la Sra. Baena y á D. Ignacio Valero.

Contraste. Como ya hemos dicho, es fácil que el instituto de Almería no se abra el próximo curso por falta de pago á los profesores. El de Granada ha cerrado su presupuesto el pasado ejercicio con un sobrante de 4000 pesetas.

Consejos higiénicos. Conviene facilitar los medios de refrigeracion que con el organismo reclama, ofreciendo materiales é la traspiracion cutánea y pulmonar; evitar los ejercicios violentos y cuanto pueda contribuir á congestionar el pulmón y el cerebro, y procurar que la alimentacion sea nutritiva y de digestion fácil, disminuyendo en lo posible las sustancias grasas y azucaradas, productoras del calor.

La Diputacion. Con mucho gusto leemos en el *Diario*:

«Segun informes que tenemos por exactos, el señor D. Vicente Fernandez Espadas, presidente de la Diputacion provincial y amigo particular nuestro, se propone emprender una campaña activa en la gestion económica y en la administracion de la provincia. Nos agrada en extremo que los que figuran al frente de esta clase de corporaciones, hagan mucha administracion y poca política. Y si los deseos del Sr. Fernandez Espadas dan resultados felices para la provincia, no será el *Diario* el que le escatime un aplauso.»

Ni nosotros tampoco.

Los asuntos del día.

Ampliando las noticias de la carta del correspondiente, extractamos del correo:

Lisboa 13.—A petición del Gobierno español, la policía portuguesa ha preso al ex diputado á cortes Sr. Salvochea, que residía en Algarve. Los jefes y oficiales españoles que se refugiaron en Portugal, han salido hoy para Cherburgo (Francia) en el vapor *Africa*, de la marina de guerra de Portugal.

En Barcelona ha sido cerrado el casino zorrillista.—El gobernador ha dirigido una circular á los alcaldes para perseguir las nuevas partidas.

En la sublevacion de los carabineros de la Seo solo tomaron parte tres oficiales.

Las tres partidas de Lérida, segun dicen los periódicos de allí, se componian de 125 individuos, quedaron reducidas á una de 18 hombres.

Ha sido nombrado gobernador militar de Málaga, el brigadier del Villar y Villate.

Dice *La Correspondencia*:

«Es completamente falsa la noticia que han dado los periódicos franceses llegados hoy á Madrid, de haber estallado una sedicion en el presidio de Ceuta. Nada más lejos de la verdad.»

Las Cortes se abrirán á fines de Setiembre.

Gerona 13.—El prefecto de Perpiñan anuncia que esta mañana 90 españoles sin armas, con un coronel, entraron en Francia por Port-Vendres.

Opinion de un antiguo é ilustrado demócrata:

«La sublevacion militar, bajo cuya presion nos hallamos, es un espectáculo histórico en el que no se sabe que admirar más; si la grandeza y noble actitud del pueblo rechazandola con dignidad, ó la pequenez y miseria de los que la han intentado haciendo alarde de su oligarquía tiranizadora.»

Londres 13.—El *Times* de esta mañana alaba la conducta y el valor del rey de España durante la insurreccion.

Espera que D. Alfonso XII seguirá una conducta firme y conciliadora que dará á España reposo y estabilidad.

Cartas á «El Defensor.»

Madrid.

14 de Agosto de 1883.

De tantas conversaciones como se hacen y de tantos cálculos como se fabrican y de tantas noticias políticas como circulan, nada es posible escribir con certeza, porque los que pueden hacer luz se han decidido por las tinieblas. Los señores ministros se han encastillado en un mutismo digno de mejor ocasion, porque en la presente lo saludable es hablar, evitando exageraciones innecesarias.

Como por ejemplo las de los sardoalistas, que se empeñaron en hacer regresar al jefe y lo han conseguido, abultándole la inminencia de una crisis que daría por resultado para él la cartera de Ultramar. Pero es el caso que la cartera del viaje á provincias del rey, que ya anunció, quita al rumor de crisis lo que tiene de más sensacion, su proximidad. El rey irá antes que nada á la Granja para dejar en el real sitio á la reina, emprendiendo luego su viaje á Valencia, Cartajena, Barcelona, Zaragoza, Burgos y Vitoria, de donde regresará á Madrid para ir á la Coruña á inaugurar el ferrocarril, y embarcarse en el Ferrel para el extranjero, invirtiendo un mes en visitar á Europa. En suma, que D. Alfonso no estará definitivamente en Madrid hasta fines de Octubre.

No hay, pues, que pensar en reformas de ministerio hasta esa fecha, á menos que sobrevengan lances imprevistos, como el de ayer que estuvo á punto de estallar. Me refiero á una profunda disidencia entre Sagasta y Martinez Campos, por lo cual éste se empeñó en dimitir, de cuyo propósito logró disuadirle el presidente, manifestándole que pronto, y en mejor ocasion, se presentarían medios de dejar el gabinete y abandonar las carteras. De esto sé que no han tratado hoy los ministros en el Consejo con el rey, fiel transunto del verificado en la presidencia y que esta noche se repite. No se ha visto un menudear de Consejos sin que se sepa para qué, pues á no ser Gamazo, ni siquiera estaríamos enterados de que se dió cuenta de varios asuntos fuera de los corrientes.

Entre ellos algunos expedientes de indulto, de poca importancia, denegando; y otro de pena capital concedido. Tres proyectos de Fomento se aprobaron: uno referente á la reforma de ley de minas, otro á obras públicas, y por fin, ya en concreto, de la reforma de la enseñanza, sobre todo é los estudios de derecho. Tambien el ministro de Gracia y Justicia expuso las bases sobre que descansan sus planes de reforma de parroquias y organizacion y atribuciones de los juzgados municipales, que sufren por este camino honda trasformacion, con el fin de ver si se mejora el deplorable estado en que ahora yacen por diversos motivos.

La cuestion magna para el gobierno es la de alzar la suspension de garantías. En esto andan divididos los pareceres de los ministros: unos son decididos adversarios de esa medida, mucho más continuando como continúan, las detenciones en diversas poblaciones como Barcelona y Cádiz y otras. Que separen, amen de algunas más, se ha hecho la del director de *El Diari Catalá*, en la capital del principado, y la del exdiputado Cala en Cádiz. Otros opinan porque no debe haber ningun linaje de estado excepcional de derecho cuando no lo hay de hecho. De todas maneras, lo más seguro es que continuará la suspension unos dias, lo bastante para que no pueda haber eleccion válida en Cádiz. Esto es lo más probable, aunque no lo evidente, pues los ministros—repite—siguen tenaces en no dar noticias á los periodistas ni á los que no lo son.

De otras cosas, poco.

Efectivamente, fué Salvochea el preso en Portugal, á petición del gobierno español.

Siguen las presentaciones á indulto en Elva, de los refugiados en el vecino reino. Se sabe de positivo que se han movido los ánimos entre los carlistas: en Cataluña y el Norte ha habido muchos agentes de este partido agitando los afiliados.—Muy animados los puertos del Cantábrico, en donde se hace mucha política. El mes de Octubre en Madrid va á tener que ver.

El cólera decrece en Egipto, pero arrecia hácia el Norte; cada día que pasa es una razon más para asegurar que no lo tendremos por acá.

El conde de Chambord sigue empeorando, lo cual quiere decir que se acerca el desenlace fatal.—F.

Cartera oficial.

Boletín oficial de ayer. Gobierno civil.—Cuadro de los nacimientos y defunciones ocurridas en Granada desde el 23 al 29 de Julio próximo pasado.—Circular de la Junta de instruccion pública, anunciando los señores que forman el tribunal para las oposiciones á escuelas vacantes.—Otra, para que la persona que se le haya extraviado un billete de banco, lo recoja en la Jefatura de orden público.—Circular, acompañada de una relacion de los ingresos que han debido verificarse en la Caja de la Administracion Económica de esta provincia, del 10 por 100 correspondiente á los aprovechamientos forestales, desde 1877-78 hasta 1881-82.—Anúnciase el acotamiento de la Hacienda de Daifontes, propiedad de los señores conde de Antillon.

Juzgados.—El juez de Almería emplaza á Argüestias Hidalgo; el del Sagrario, á Felipe Fernandez.

+

EL NIÑO

EUSEBIO SANCHEZ VELASCO,
falleció ayer á las 7 de la tarde.

Sus desconsolados padres D. Eusebio Sanchez Reina y D.ª Eloisa Velasco y Suarez de Toledo, hermanas y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan asistir á la conduccion del cadáver, hoy, á las cinco y media de su tarde, desde la casa mortuoria calle de San Matias, número 15, á la parroquia de Santa Ana, y á la misa de Angel el 17, en la de San Matias.

El duelo se despide en Santa Ana.

¿POR QUÉ COSER A MANO?



TODOS LOS MODELOS
PUENTAS 2'50 SEMANALES.

SIN MÁS ANTICIPO.
10 por 100 de descuento
al contado.

HILOS DE ALGODÓN.
TORZALES DE SEDA,
AGUJAS,
aceite, piezas sueltas y accesorios para
toda clase de costura.
CASAS PARA LA VENTA
en todas las capitales de provincia.
Para evitar falsificaciones, exijan en las facturas
las palabras **MÁQUINA LEGÍTIMA**
de la **Compañía fabril SINGER.**
Pídanse catálogos ilustrados con listas de precios.

PARDESUS Ó GUARDAPOLVO
para entretiem... Las grandes compras que he-
mos hecho de géneros ingleses expresamente para
la prenda que anunciamos, ha hecho que sin vacilar
confeccionamos esta casa una escala completa en tama-
ños y colores.—Estas prendas, tan cómodas como
elegantes, han sido cortadas al modelo del último
figurin, dirigidas por nuestros primeros maestros y
confeccionadas con la mejor perfección y esmero co-
mo en sí lo requieren.—Todo el que necesite guar-
dapolvos, y antes de mandarlo hacer, que pase por
esta casa, donde encontrará con seguridad su capri-
cho, su tamaño y su conveniencia en los precios que
son fijos é inalterables.—Guardapolvos género catala-
lán, á 140 reales.—Id. id. ingles, muy ricos, á 200
id.—Id. punto id. id. á 260 id.—Todos con magníficos
y elegantísimos forros.—También hemos recibi-
do el surtido de los elegantes trajeitos para niños
en las edades de 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 años como
son en marineritos y otras formas de gran gusto.
—Gran sestería de moda ó gran bazar de Antonio
Marín, plaza de Bibarrambra, 21, contiguo á la tien-
da de quincalla La Perla.

SE VENDE una casa calle de la Verónica del
Sa vador, núm. 28. Valor, 4000
reales. Darán razon en la misma casa.

BAÑOS DE SIERRA ELVIRA.—
Aguas termales bisulfitadas, calcíes magne-
sianas. En este importante establecimiento próximo á Gran-
nada, situado al pie de la sierra de su nombre, en la
carretera de Alcaudete y frente á la vía férrea que
allí tiene su apeadero, encontrarán los enfermos que
á él concurren, toda clase de comodidades y cuan-
tos aparatos y medios la ciencia hidropéptica aconseja
para la mejor aplicación de dichas aguas. Produ-
cen notables resultados y están recomendadas espe-
cialmente, en los reumatismos, escrófulas, sífilis,
enfermedades de la piel, oftalmías crónicas, parálisis,
neuralgias, epilepsia, catarros bronquiales, afecciones
de la matriz, de las vías urinarias, etc. Hay fonda y
habitaciones á precios sumamente económicos. Todos los
trenes de viajeros se detienen en este balneario.

HARINAS de Castilla la Vieja. Gran depósito
plaza de la Trinidad. Tres marcas
superiores, primera clase, á 22 1/2, 22 1/4 y 22 reales
arroba. Almedones fuera de la Ciudad: ventas á pre-
cios muy reducidos.

AVISO. Acaba de reimprimirse la monumental
HISTORIA DE ESPAÑA por D. Mo-
desto Lafuente, continuada hasta nuestros días, por
D. Juan Valera.—Los señores que deseaban suscri-
birse, pueden hoy hacerlo dirigiéndose á la Sucursal
de Montaner y Simon, calle San Anton, 13, 2.º, en
Granada.

LIBRERÍA MADRILEÑA. Sucursal
de D. Manuel Rosado.—Nuevo establecimiento de librería y
objetos de escritorio en esta ciudad, calle de la Du-
quesa, núm. 1, cerca de la Trinidad.—Especialidad
en libros y menaje para escuelas. Completo surtido
de papel, sobres y plumas de todas clases. Obras de
texto para la 2.ª enseñanza y la de Facultad. Libros
de legislación y de consulta. Libros en blanco y ra-
yados.—Se admiten encargos de impresiones, encuadernaciones,
libros y efectos de escritorio.—Los precios son los más baratos de Madrid.

PARA EL DIA 15 DE AGOSTO
próximo, se dan en arrendamiento varias suertes de
tierra con casas de labor y tinados, en la jurisdicción
de Dohesa Vieja, de la propiedad de la Excmo.
Sta. Marqués de Campotejar.
Para tratar de venta y condiciones, pueden avista-
rse con su administrador general, el Ilustrísimo Se-
ñor Don Lino Villar y Lopez, calle de Pavaneras,
núm. 19, Granada.

AMA DE LECHE Primeriza, y con leche
fresca, desea colocarse.
Dirán razon, San Anton, 28.

IMPRENTA DE EL DEFENSOR DE GRANADA.

Está abierta al servicio público la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA, en la que se admiten impre-
siones desde las más económicas hasta las de mayor lujo, tales como

- | | | | |
|--|--|---|---|
| Letras de cambio,
Tarjetas,
Facturas de gran lujo,
Recibos, | Libros, folletos
y periódicos.
Membretes á varias tintas.
Billetes, | Libros talonarios,
Circulares,
Anuncios en colores,
Esquelas fúnebres, | Cartas,
Facturas económicas,
Estados,
Impresiones de fantasía. |
|--|--|---|---|

PROFITUD, PERFECCION Y ECONOMIA.

tal es el lema del establecimiento. Los últimos adelantos tipográficos, las fundiciones más hermosas proce-
dentes de fábricas alemanas y de las que disfrutan en nuestro país de indiscutible crédito, han servido de
base á la creacion de esta imprenta, que dispone tambien de la maquinaria que se necesita en sus perfectí-
simos trabajos.

Aguila 5, IMPRENTA DE EL DEFENSOR DE GRANADA. Aguila 5.

VINOS Y AGUARDIENTES ESPECIALES DE GÓJAR, PROCEDENTES

de las bodegas del Excmo. Sr. D. José Genaro Villanova, premiados en la Exposicion Re-
gional de Cádiz, con medalla de plata, se venden por cuenta del Propietario en el depósito
establecido en la Puerta Real, frente á la confitería de los Sres. Lopez Hermanos, de las cla-
ses y precios siguientes:

VINOS.		AGUARDIENTES.	
	Arrob. Bot.		Arrob. Bot.
Agrezado seco	75 7	Anisado superior	110 10
Lágrima	75 7	Id. dulce	55 5
Tinto añejo	70 6	Id. seco	60 7
Moscatel	70 6	Tarro de 1 litro, clase 1.ª	13
Dulce de color	60 5 1/2	Id. de 1/2 id. id.	
Tinto seco	36 4		
Blanco seco	36 4	Vinagre superior, á 18 reales arroba.	



GARANTÍAS.

Capital social 36.000 000 de Rvn. efectivos.
Primas y reservas, Rvn. 74.578.314'44.—16 años
de existencia.—Esta gran Compañía nacional, cuyo
capital social de 36 millones de Rvn., no nominales
sino efectivos, es superior al de las demás compañías
que operan en España, asegura contra el incendio,
sobre la vida y el riesgo marítimo.—El gran desa-
rrollo de sus operaciones acredita la confianza que
ha sabido inspirar al público en los 16 años que lleva
de existencia, durante los cuales ha satisfecho por sí
nuestros la importante suma de 58.755.294'15 reales
vellon.—Subdirector en Granada y su provincia,
D. JOSE PANCORBO. Oficinas, calle del Es-
tribo, núm. 6.

CALAHONDA. Fonda de mar, de D. Fran-
cisco Lopez Jimenez.—Es-
te acreditado establecimiento se presenta este año á
la altura de los primeros de su clase, pues ha sufri-
do importantísimas mejoras, aumentándose consi-
derablemente el número de habitaciones, ofrecien-
dose al mismo tiempo un esmerado aseo y puntua-
lidad en el servicio.—Los que deseen habitaciones
se dirigirán al dueño del establecimiento.

FABRICA CATALANA. MENDEZNU-
ÑEZ. Generos
de punto y paraguas para la estación de invierno.—
Variación general de toda clase de dichos artículos,
desde lo superior hasta los precios más baratos si-
guientes: A 1 y 1/2 reales medias para señora y cal-
setones para caballero.—A 2 reales camisetas y pan-
talones para niño.—A 4 y 6 reales camisetas para
caballero y señora.—A 14 reales paraguas satén y
30 de seda.—Cera superior á 11 reales libra.—Se
componen y telan paraguas.

FILIPINAS. Este acreditado establecimiento
acaba de hacer grandes rebajas
en precios en todas sus mercancías propias para la
presente estación, como telas para trajes de baños,
percales, satenes, lienzos, sábanas, seda cruda para
batas de señora, quitasoles de todas clases, yutes,
brocateles, lanas, sarach, telas adornos y toda clase
de géneros pueda necesitarse.—Completísimo surti-
do en camas de hierro de todas clases.

SE VENDE un servicio completo de café, y
quinqués y mesas. Plaza de la
Mariana 41, darán razon.

LA SULTANA. Nuevos surtidos para la
temporada de baños.—En
percales, batistas, satines, muselinas, piquéés, telas de
hilo para vestidos, quitasoles, abanicos, fichus y es-
cotes.—Toallas tuercas, sábanas para baño, telas va-
rias para bañadores, sayas de hilo, guarda-polvos
para vieja, de hilo y alpaca.—Especial y acreditados
surtido en holandas hilo redondo de Courtrai, lienzos
belgas y de Reutería, madapolanes franceses para ca-
misas, percales y holandas de color, hansonk, museli-
nas y batistas blancas, encajes crudos, cremas, tir-
ras bordadas, entredoses, medias blancas, crudas y
de colores, calcetines, bañadores alpaca y driles su-
periores para trajes de caballero.
Para muestras y encargos dirigirse á Miguel Lo-
pez, Hermano.

VALDEPEÑAS POR EL PROPIO COSECHER-
o. En el antiguo y acreditado
establecimiento de Felipe Nieva, situado en la ca-
lle de Recogidas, núm. 1, se reciben quincenalmente
grandes remesas de vino, en botas preparadas al efec-
to, de las bodegas que el dueño del despacho posee
en Valdepeñas, y cuyas especiales condiciones les
hacen superiores á cuantos con el mismo nombre se
venden en esta capital.—Precios, de 36 á 40 reales
arroba, y 9 rs. cuartilla.

D. JOSE FER-
nandez, cirujano dentista,
efrece su gabinete á cuan-
tas personas tengan ne-
cesidad de hacer uso de
sus conocimientos en el
arte dental. Oficaciones,
y empastes por todos los
sistemas conocidos hasta el día. Limpiezas de bocas
sin hacer uso de sustancia que puedan perjudicar el
esmalte del diente.—Extracciones de dientes, muel-
las ó raigones, sin causar el menor dolor por medio
del aparato anésteico.—Construcción de piezas so-
bre bases de oro, platino ó caoutchouc.—Dientes
admirablemente puestos sin distinguirse de los na-
turales desde 30 rs. en adelante. Dentaduras comple-
tas sin muelles ni resortes, desde 800 rs. en adelante.
—Su gabinete, plaza del Ayuntamiento, entrada por
la calle de Mariana Pineda, núm. 13, piso 2.º, de
recha.

A VOLUNTAD de su dueño y en subasta
extrajudicial se vende un
cortijo en uno de los sitios más pintorescos de esta
ciudad, con casa, tierras, viñas, olivos almendros y
otros árboles, bajo el tipo de 7.500 pesetas, y admi-
tiéndose proposiciones, en la escribanía del señor don
Francisco Ruiz Aguilar, hasta el 16 de Agosto, en
que se verificará el remate, á las doce de su ma-
ñana.

PARA toda clase de ganados. Se vende alfalfa
en verde y seca. Casería núm. 86, cami-
no de Jaen.

CAMINO, fotógrafo de Cámara de S. M., Puer-
ta Real, núm. 9.—Procedimientos
y aparatos instantáneos para retratos de niños. Uni-
co establecimiento en su clase con premios de varias
exposiciones (Medalla de oro en la de 1883) obtenidos
por la superioridad de sus trabajos comparados con
otros de esta localidad.—En esta casa que es visita-
da constantemente por los más reputados artistas y
personas inteligentes, se hacen por los sistemas más
rápidos y modernos cuantos trabajos se relacionen
con la fotografía y muy especialmente los retratos
bien sean en negro ó en colorido, desde el tamaño
más pequeño hasta el verdadero natural, contando
para ello con aparatos especiales, y siendo sus pre-
cios sumamente módicos.—Se trabaja y despacha
todos los días, desde las ocho de la mañana á cinco
de la tarde, aunque esté lloviendo.—De cualquier
retrato hecho en otro establecimiento se hacen am-
pliaciones al tamaño que se deseen.
9, Puerta Real, 9.

SUBASTA. A voluntad de su dueño, se ven-
de en subasta extrajudicial, la
casería nombrada de San José, conocida tambien
por la de Pompa, término de esta ciudad, camino de
Pulianas, callejon de los Yezeros, compuesta toda
de viña de primera con olivos, agua de propiedad,
buena casa habitación, dos bodegas con toneles y
tinajas, lagar, viga, caldera para el arroyo, etc.—
El remate tendrá lugar el día 23 del corriente, á la
una de su tarde, en la plaza de los Girones, núm. 4,
donde están de manifiesto los títulos, precio y con-
diciones, todos los días no feriados, de once á tres.

PANACEA DE LA DENTACION.
La madre que afanosa busca el bienestar de sus que-
ridos hijos, no debe olvidar los trastornos que oca-
siona en su organizacion la evolucion dentaria, tras-
tornos, que si el remedio no es aplicado á los pri-
meros síntomas, puede ocasionar hasta la muerte.
El tesoro de la infancia, es la panacea de la dentacion,
maravillosa por sus efectos, como lo atestiguan su
muy hermosa venta. Nuestros frascos llevan impreso
en el cristal *Farmacia de San Gil, Granada*, y en sus
etiquetas dos sellos con las iniciales entrelazadas
M. G. y en el gollete, la firma y rúbrica de su autor.
Fíjase bien, pues hay imitaciones. Unico depósito
en Granada, D. Miguel Gonzalez Perales, farmacia
San de Gil.—Frasco, 4 reales.

LA CASTELLANA El conocido admi-
nistrador del coche
á Jaen, D. José Castilla y Escobar, ha establecido
una nueva empresa de carruajes de Granada á Mo-
tril, Calahonda, Torrenueva y S. Ponsa, á los pre-
cios siguientes:
Berlina 50 rs.
Interior 35
Banqueta 25
Administracion en Granada, Carrera de Genil, 14,
16 y 18.—Id. en Motril, calle Nueva, núm. 19.
Sale á las 7, todas las noches.

BIBLIOTECA UNIVERSAL editada por
los señores
Montaner y Simon (Barcelona). Esta biblioteca se
publica por repartos semanales. Cada reparto contie-
ne cuatro pliegos folio, ilustrados é impresos á dos
columnas, y á tres cuando el texto así lo aconseje
un número de *La Ilustracion Artistica* una láe
mina para cuadro ó gran álbum de salon.—Los cua-
tro pliegos corresponden, á cada obra de cuatr-
que hay en publicacion y que versan sobre *Ciencia*
Literatura, Historia y Viajes.—El precio de cada
reparto completo es de cuatro reales, para los se-
ñores suscritores. Fuera de suscripcion, costará cada
reparto dos pesetas y cincuenta céntimos. *La*
Ilustracion Artistica que se reparte gratuitamente
á los suscritores de la Biblioteca es un magnifico
periódico, de ocho páginas en folio, y con soberbios
grabados.—Para suscribirse, dirijáse á la Sucursal
de Montaner y Simon, San Anton, 13, Granada.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Esta pu-
blicacion,
sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada co-
mo una de las más completas de su índole que ve
la luz pública en el mundo civilizado, y los aran-
tes del progreso, las ciencias, las artes y la industria
hallarán siempre en esta revista una entusiasta pro-
pagadora de los adelantos y de la cultura moderna,
á la vez que un medio de seguir sin que la atencion
se fatigue, el movimiento intelectual y político de
todas las naciones.